

tennis de table - championnats de france

Jia Nan Yuan, l'art de la table

Quatre fois championne de France, double tenante du titre, la Poitevine Jia Nan Yuan va tenter de conserver sa couronne nationale ce week-end au Mans.

Alors que les championnats de France de tennis de table débutent ce vendredi au Mans, dans une salle Antarès habituellement dédiée au basket, Jia Nan Yuan fait figure de grandissime favorite dans le tableau féminin. Licenciée au Poitiers TTACC 86 depuis 2014, la pongiste d'origine chinoise a remporté les deux dernières éditions et compte quatre titres à son palmarès (2012, 2015, 2017, 2018).

“ Je ne pense pas à la compétition en amont ”

Dans la Sarthe, elle se sait attendue et assume. « J'ai envie de gagner à nouveau. Cependant, je ne pense pas à la compétition en amont pour éviter toute pression inutile. Les parties sont toujours serrées et le niveau très dense. Il faut garder la tête froide pour ne pas se disperser et être concentrée sur chaque point en prenant les matchs les uns après les autres. »

A bientôt 34 ans (elle les fêtera en mai), Jia Nan Yuan a l'expérience des grands rendez-vous. Et de nombreuses années de pratique derrière elle alors que



La Poitevine Jia Nan Yuan va défendre son titre de championne de France au Mans à partir d'aujourd'hui.

(Photo archives cor., Alain Biais)

le tennis de table coule dans ses veines. Dans sa Chine natale, elle a été berçée au son des rebonds de la petite balle en celluloïd. « Ma mère était entraîneur et je l'accompagnais à la salle dès 2 ans. Puis j'ai débuté à l'âge de 6 ans. »

Au fil des années, sa progression est linéaire au point d'intégrer l'équipe de Chine espoirs. Elle décide ensuite de rejoindre la France en septembre 2003. « Je suis devenue professionnelle et il fallait que je gagne ma vie », confie-t-elle.

Elle défend d'abord les couleurs de Saint-Berthevin, en Pro A, avant d'obtenir la nationalité française en 2011. Et de décrocher ses premiers titres, individuels et collectifs, du côté de Poitiers où elle s'engage en 2014.

Avec le Poitiers TTACC 86, elle devient championne de France de Pro B en 2015, puis de Pro A en 2018. Les performances et la régularité de l'une des meilleures joueuses françaises ne sont pas étrangères au développement du club poi-

tevin. « Je me sens très bien à Poitiers, au sein d'une structure alliant sérieux et bonne ambiance. Je m'entends avec les dirigeants et le staff. Rien n'est encore signé pour la saison prochaine mais j'espère prolonger l'aventure. »

Les jeux Olympiques avec les Bleues en ligne de mire

En attendant, il y a un nouveau titre de championne de France de Pro dames à aller chercher avec Poitiers. « Nous sommes actuellement troisièmes et toujours dans la course. » Sans oublier une cinquième couronne nationale individuelle à glaner ce week-end au Mans, sans oublier le double où elle est engagée avec Stéphanie Loeillet (Entente Saint-Pierraise) et dont elle a été championne de France en 2013. « Je me sens en forme », avoue l'intéressée.

Son lancer de balle très haut sur les services devrait encore déstabiliser plus d'une adversaire alors que ses performances seront scrutées par les entraîneurs nationaux. « J'ai récemment intégré l'équipe de France et j'espère être sélectionnée pour les jeux Olympiques de 2020 à Tokyo. » Un ultime défi pour la Poitevine.

Pierre Samit

à suivre**Une dizaine de régionaux**

Une dizaine d'autres pongistes issus de clubs des régions Centre-Val de Loire et Nouvelle-Aquitaine sont qualifiés pour ces championnats de France au Mans.

Côté poitevin, deux sociétaires supplémentaires du TTACC 86 tenteront ainsi de s'illustrer chez les filles : Océane Guisnel et Marie Migot (originaire de Niort), qui feront équipe en double dames (dont Océane Guisnel est tenante du titre, avec Stéphanie Loeillet). Elles sont aussi engagées en double mixte (Rembert-Guisnel et Landrieu-Migot).

Côté niortais, Simon Soulard (Niort TT) sera de la partie, tout comme bien sûr Emmanuel Lebesson, qui porte les couleurs du SPO Rouen et fait partie des favoris.

Côté tourangeau, ils seront cinq, deux filles du TT Joué (Nolwenn Fort et Sannah Lagsir) et trois garçons de la 4S Tours (Grégoire Jean, Lilian Bardet et Matthieu Pigner), à tenter leur chance, aussi bien en simple qu'en double pour les premiers nommés (Fort-Mostafavi et Lagsir-Salpin ; Jean-Moland et Bardet-Rembert) et double mixte (Bardet-Pavade, Jean-Lagsir et Zheng-Fort). Sans oublier bien sûr les Chartrains, dont le tenant du titre Alexandre Robinot.

De vendredi à dimanche, à Antarès (Le Mans)
➤ Finales des doubles (mixtes, dames et hommes), samedi à partir de 18 h.
➤ Finales des simples dames et hommes, dimanche à partir